

Commission Gatineau, Ville en santé

PROCÈS-VERBAL 3^e séance – 9 juin 2022 - 9 h 13 à 10 h 41 Salle des Comités – Maison du citoyen

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC

PRÉSENCES:

Membres

Monsieur Louis Sabourin, président Monsieur Steve Moran, vice-président

Monsieur Denis Girouard, membre

Madame Kathleen Barrette, Société de transport de l'Outaouais

Madame Nathalie Lepage, Centraide Outaouais

Madame Nathalie St-Amour, Université du Québec en Outaouais

Madame Karine Parker, Office d'habitation de l'Outaouais

Secrétaire

Madame Véronique Leduc - Secrétaire aux commissions et comités - SLSDC

Ressources internes

Madame Anick Fortin – Coordonnatrice aux commissions et comités – SLSDC

Monsieur Sébastien Vallée - Directeur - SLSDC

Madame Mychelle Vaive – Chef de section – Opérations et installations sportives – SLSDC

Monsieur Patrick Campeau – Chef de section – Développement des communautés – SLSDC

Invités (es)

Monsieur Arthur Adrien – Coordonnateur – Table de concertation pour de saines habitudes de vie en Outaouais

Madame Josée Charlebois – Direction de santé publique

ABSENCES:

Madame Myriam Houde - Service de police de la Ville de Gatineau

Monsieur Martin St-Jean, Cégep de l'Outaouais

Monsieur Nicolas Heidecker, Table régionale des organismes communautaires autonomes de l'Outaouais

Madame Sylvie Lafontaine, Direction de la santé publique

Madame Manon Dufour, Centre de services scolaire des Draveurs

Monsieur Daniel Corbeil, Centre intégré de santé et de services sociaux de l'Outaouais

La séance débute à 9 h 13.

1. Mot de bienvenue

Monsieur Sabourin souhaite la bienvenue à tous. Il souligne la présence de monsieur Sébastien Vallée, directeur du Service des loisirs, des sports et du développement des communautés. Il souligne également la présence de monsieur Arthur Adrien, coordonnateur de la Table de concertation pour de saines habitudes de vie de l'Outaouais ainsi que de madame Josée Charlebois de la Direction de santé publique.

Il informe les membres du remplacement de madame Manon Dufour, en tant que représentante du Centre de services scolaire des Draveurs, par madame Nadine Peterson du Centre de services scolaire des Portages-de-l'Outaouais.

Un tour de table est fait afin que chacun se présente.

2. Adoption de l'ordre du jour

Il est proposé par madame Nathalie St-Amour Appuyé par monsieur Denis Girouard

Et résolu que cette Commission adopte l'ordre jour de la présente séance tel que soumis.

Adoptée



3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 21 avril 2022

Aucun suivi.

4. Période de questions citoyennes et citoyens

Aucune question n'a été adressée à la Commission.

5. Suivi de dossier :

5.1 Présentation : Campagne de sensibilisation du déploiement du jeu libre dans la rue

Madame Vaive informe les membres que l'objectif visé est de faire part de l'état d'avancement du projet *Jouer dans ma rue*. Les objectifs visés par la campagne de sensibilisation, les résultats attendus ainsi que le calendrier proposé sont exposés.

Certains membres se questionnent sur :

- Comment la Ville va intégrer les rues des nouveaux quartiers en développement?
- Comment seront considérées les rues idenfiées qui comportent des enjeux de sécurité, tels que les changements de rues collectrices pour le transport en commun?
- Comment les citoyens pourront être informés des rues autorisées, car suite à l'adoption du nouveau règlement, les affiches actuelles autorisant le jeu libre dans la rue seront retirées?
- Comment la Ville va gérer les plaintes acheminées au centre d'appel 311?

Madame Vaive mentionne que le règlement prévoit déjà l'intégration des nouvelles rues, et que ce dernier sera révisé annuellement afin d'ajouter les nouvelles rues ainsi que de retirer les rues qui comportent un enjeu de sécurité. Un niveau de tolérance sera accordé pour les rues non identifiées et qui répondent aux critères de sélection. D'ailleurs, les rues à proximité des écoles et celles où il y a des collectrices pour le transport en commun ne sont pas retenues.

Les citoyens seront invités à faire part des enjeux et seront informés des rues où le jeu libre est permis dans le site Web de la Ville. Le Service des loisirs, des sports et du développement des communautés communique déjà avec les citoyens qui font appel au 311 afin de répondre aux questions et déterminer quelle solution est privilégiée.

Certains membres ajoutent qu'il serait important de passer le message également aux automobilistes de faire attention en tout temps.

Monsieur Sabourin invite les partenaires à également faire la promotion du jeu libre dans la rue en utilisant leur réseau.

Madame Charlebois mentionne que la Direction de santé publique est impliquée et que la normalisation du jeu libre est souhaitée. Les tables de secteurs en développement social seront également interpellées.

Madame Barette verra comment les chauffeurs de la STO peuvent être informés et sensibilisés.

6. Présentation : Plan de travail de la Table de concertation des saines habitudes de vie en Outaouais

Monsieur Adrien informe les membres du mandat de la Table de concertation, de sa légitimité qui est établie en fonction de 3 orientations sur 4 provenant de la Politique gouvernementale de prévention en santé, de la vision, des rôles ainsi que de sa composition. Il fait également part des priorités des différents comités qui ont été mis en place. Les réalisations récentes et les priorités inscrites dans le plan de travail de la Table sont également présentées.

Madame St-Amour suggère de réfléchir à la possibilité de développer des collaborations avec le Laboratoire de formation populaire afin de centraliser l'ensemble des formations disponibles. Elle invite les partenaires à s'arrimer avec l'UQO pour les enjeux et actions à mettre en place en lien avec les changements climatiques. Madame Barrette se questionne sur la place du transport collectif, dans les actions proposées sur le transport actif. Elle ajoute que la STO cible les jeunes de 12 à 17 ans dans la promotion du transport collectif.



Monsieur Sabourin se questionne sur les actions concrètes mises en place pour les filles et suggère de travailler en collaboration avec les centres de pédiatrie sociale.

7. Varia

Aucun point n'est ajouté.

8. Prochaine séance

La prochaine séance de la Commission Gatineau, Ville en santé aura lieu le 22 septembre 2022.

9. Levée de la séance

La séance est levée à 10 h 41.

Il est proposé par monsieur Steve Moran Appuyé par madame Karine Parker

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance.

Adoptée

DISTRIBUTION:

Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière

PRÉSIDENT MONSIEUR LOUIS SABOURIN COORDONNATRICE MADAME ANICK FORTIN